

# 技師会だより

発行番号 2025-No. 3  
 発行 令和7年12月12日  
 発行責任者 佐藤 克巳  
 編集責任者 須藤 英樹

## 令和7年度会員発表研修会開催

令和7年10月18日（土）、とかちプラザ講習室402号にて令和7年度十勝臨床衛生検査技師会会員発表研修会が開催されました。本年度については5題の演題エントリーをいただき（細菌検査部門1題、生理検査部門4題）それぞれがとても素晴らしい発表で、質疑応答も活発に行われ、大変有意義な研修会となりました。会員発表研修会は旧夏季研修会を踏襲したものであり、夏という季節の限定を受けず開催できるようにしようと企画されたもので、これから経験していくであろう学会発表などの練習台、いわば若手技師の登竜門として開催されてきました。ですので、どんな内容でも構わないんです。どんな小さな事でも構わないんです。文章にして仲間の前で話をしてみる、そして聞いた側はそれについて質問したり意見を述べたりしてみる、そんなやりとりをざっくばらんにチャレンジ出来る場として開催していますので、来年度においては更に多くの演題エントリーをお待ちしております。もちろん、ベテラン技師さんも大歓迎！若い技師さん達に是非お手本となる発表を見せてあげてください！（笑）

### 【一般演題】

#### 第一部 座長：北海道社会事業協会帯広病院 藤原 悠作

- I. 外国人渡航者から *Salmonella Typhi* を検出した一例  
 JA北海道厚生連帯広厚生病院 森谷 夏末
- II. 長時間ビデオ脳波モニタリングで  
 心因性非てんかん発作の診断となった一例  
 社会医療法人北斗 北斗病院 狩野 涼香



#### 第二部 座長：社会医療法人北斗 北斗病院 田中 絹代



- III. ベラパミル感受性心室頻拍の一症例  
 JA北海道厚生連帯広厚生病院 天野 翔
- IV. 左室緻密化障害の検出に  
 経胸壁心エコー図検査が有用であった一例  
 国立病院機構 帯広病院 稲延 真夕
- V. 心臓カテーテル検査術前の超音波検査による  
 上肢動脈評価の有用性  
 北海道社会事業協会帯広病院 牧野 幸穂



一般演題発表のあとは、特別講演として日本医療大学保健医療学部臨床検査学科助教の磯辺正道先生をお招きし、「ハラスメントにならないコミュニケーション」と題し、ご講演をいただきました。時代と共にだんだんと厳しく、そして難しくなってきた人との接し方。「え？こんな事も？」と言うことが今やハラスメントとなってしまう世の中、



色々な事を考えさせられました。あっという間の1時間でしたが、磯辺先生にはこのあとの観楓会にもご出席を頂き、お酒を交えながら、講演会では聞けなかった更にディープなお話なども聞かせていただきました（笑）

## 会員発表研修会に参加して 帯広厚生病院 森谷夏未

十勝臨床衛生検査技師会会員発表研修会において演題発表をさせていただきましたが、検査技師として働き始めてから初めての発表でした。準備の段階では症例をまとめる難しさや限られた時間の中で分かりやすく伝えることの難しさを感じましたが、指導してくださった先輩方のおかげで無事に発表を終えることができました。磯辺先生による特別講演では「ハラスメントにならないコミュニケーション」についてお話があり、普段の自分自身の言動を見直すきっかけとなりました。職場でのコミュニケーションがより良いチーム医療につながるのだと感じました。研修会後の懇親会では他施設の方々と交流し、日々の業務での悩みや工夫を共有することができました。今回の経験を糧に、患者さんに貢献できる技師を目指して努力していこうと思います。



## 会員発表会での演題発表を終えて。 国立帯広病院 稲延真夕

10月18日に開催されました、令和7年度十勝臨床検査技師会会員発表会にて演題発表をさせていただきました。人の前に立つという経験をここ数年していませんでしたので、当日はすごく緊張していました。また、前日にスライドの不備が発見され、当日会場で修正するというブチハブニングもありました。そんな中、私の演題の際に座長を務める田中さんから優しく声をかけていただけたこともあり、少し緊張が和らぎました。本番では、予想よりも質問を頂き驚きました。拙い質疑応答だったかと思いますが、少しでも皆さんのが興味をもっていただけた発表にできたのかな、と感じています。今後、また演題発表を行う機会がありましたら、今回よりも余裕を持って発表に臨めるようにしたいと思います。

## 観楓会の様子



例年は忘年会と称し年末近くに会員親睦懇親会を行っていましたが、やはり年末は色々と忙しいということで、今年度は観楓会という名称の元、久々に賛助会員の皆さんにも出席をいただき楽しい秋の夜の宴となりました。

## 十勝臨床検査技師会「ChatWork」へのお誘い

十勝臨床検査技師会では「チャットワーク」というアプリケーションを活用し、技師会の情報を配信しています。PCでもスマホでも簡単に利用することができ、技師会グループでは研修会等の情報発信の他、会員同士の意見交換等にも利用できますので、皆さんの登録を是非お待ちしております。技師会チャットワークへ登録希望の方は事務局須藤（帯広協会病院）までお気軽にご連絡ください。